
 

   
 

 

Protokoll der 20. öffentlichen Sitzung des Göttinger Jugendparlamentes 

 

Freitag, den 14.01.2022 

Ratssaal Göttingen, sowie teilweise über Videokonferenz dazugeschaltet 

15:30 Uhr bis 18:00 Uhr 

Anwesend: s. Anwesenheitsliste 

TOP 1 – Begrüßung und Formelles 

Es sind 20 Parlamentarier*innen anwesend, damit ist das Parlament beschlussfähig. Der 

Tagesordnung wird der Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss von Yuqi Gardner hinzugefügt. 

TOP 2 – Bericht des Präsidiums 

 Es geht beim Planen des Dachverbandes aller Jugendparlamente in Deutschland weiterhin 

voran, jetzt wurde vom Jugendparlament Kaiserslautern ein erstes Treffen geplant. 

 Das Treffen mit der Ratsfraktion der CDU war sehr informativ, es gab viel positives Feedback 

zu unseren geplanten Anträgen im Stadtrat, insbesondere für ein freies WLAN, kostenlose 

Bustickets für Oberstufenschüler*innen und begrünte Bushaltestellen. Gleichzeitig wurden 

wir viel über das Thema Schule befragt und Fritz Güntzler hat das Jugendparlament nach 

Berlin zu einer Rundtour eingeladen. 

TOP 3 – Bericht der Arbeits- und Projektgruppen 

 Arbeitsgruppe JuPa-Wahl 

Bei der Werbung für die Wahl wollen wir ein sehr breites Kandidat*innen-Feld ansprechen, 

dafür sollen alle Parlamentarier*innen an ihren Schulen als Ansprechpartner*innen 

bereitstehen. Vor der Wahlwoche vom 11.05.2022 bis zum 18.05.2022 wollen wir die 

Werbekampagne “JuPa on Tour” organisieren. Dafür sollen 4 000 € vom Etat reserviert 

werden. 

Dafür, 4 000 € für die Kampagne zu reservieren: 16 Stimmen 

Dagegen, 4 000 € für die Kampagne zu reservieren: Keine Stimmen 

Enthaltungen: 1 Stimme 

Nicht abgegeben: 3 Stimmen 

Beschluss: Für unsere Werbekampagne werden 4 000 € aus dem Etat reserviert. 

Es sollen Sitzungsgelder eingeführt werden, um etwa Anfahrtskosten auszugleichen. 

Dafür, ein Sitzungsgeld einzuführen: 13 Stimmen 

Dagegen, ein Sitzungsgeld einzuführen: Keine Stimmen 

Dafür, nur die Fahrtkosten zu erstatten: 6 Stimmen 



 

   
 

Enthaltungen: 1 Stimme 

Nicht abgegeben: Keine Stimme 

Beschluss: Ab der nächsten Wahlperiode bekommen alle Parlamentarier*innen ein 

Sitzungsgeld bezahlt. 

Am 11.01.2022 findet das Treffen mit dem Jugendparlament Leipzig statt. 

 Arbeitsgruppe Kontakt 

Es soll ein Antrag an Gabriele Andretta verfasst werden. Außerdem möchte sich die 

Arbeitsgruppe in “Arbeitsgruppe Networking” umbenennen, da es dann einheitlich mit der E-

Mail-Adresse ist. 

Dafür, die Arbeitsgruppe zu “Networking” umzubenennen: 19 Stimmen 

Dagegen, die Arbeitsgruppe in “Networking” umzubenennen: Keine Stimmen 

Enthaltungen: Keine Stimmen 

Nicht abgegeben: 1 Stimme 

Beschluss: Die Arbeitsgruppe Kontakt wird zu “Networking” umbenannt. 

 Projektgruppe Baumpflanzaktion 

Es sollen 250 neue Sticker für etwa 20 € gedruckt werden. 

Dafür, 250 neue Sticker für etwa 20 € drucken zu lassen: 17 Stimmen 

Dagegen, 250 neue Sticker für etwa 20 € drucken zu lassen: Keine Stimmen 

Enthaltungen: 1 Stimme 

Nicht abgegeben: 2 Stimmen 

Beschluss: Für die Baumpflanzaktion werden weitere 250 Sticker gedruckt. 

Es wird momentan noch das Spendenkonzert geplant, dazu haben wir schon einige 

kostenlose Locations herausgesucht, mit denen wir jetzt noch einige Videokonferenzen 

führen werden. Der Gesamtspendenstand beträgt bis jetzt etwa 20 000 € 

 Projektgruppe Winteraktion 

Für die Winteraktion wurden bereits Artikel herausgesucht, aber noch nicht bestellt. 

Dafür, trotzdem die Winteraktion weiterzuverfolgen: 16 Stimmen 

Dagegen, trotzdem die Winteraktion weiterzuverfolgen: Keine Stimmen 

Enthaltungen: 2 Stimmen 

Nicht abgegeben: 2 Stimmen 

Beschluss: Die Winteraktion wird fortgesetzt. 

Am 25.01.2022 soll ein Workshop für Kandidatinnen mit Leuten vom Wahlamt stattfinden. 

Auf der Website wird außerdem eine Seite speziell für Kandidatinnen eingerichtet. 



 

   
 

 Projektgruppe Nachhaltig leben 

Die Projektgruppe stellt zusammen mit der Stadt neue Fahrradständer am MPG, dem 

Wilhelmsplatz und dem Wochenmarkt auf. Der Kochkurs findet am 25.02.2022 ab 16:00 Uhr 

statt. 

TOP 4 – Unabhängige Anträge 

 Für die Gründung des Ehemaligen-Vereins werden 150 € und 7 Gründungsmitglieder 

gebraucht. 

Dafür, 150 € aus dem Etat für die Gründung des Vereins zu bezahlen: 18 Stimmen 

Dagegen, 150 € aus dem Etat für die Gründung des Vereins zu bezahlen: Keine Stimmen 

Enthaltungen: Keine Stimmen 

Nicht abgegeben: 2 Stimmen 

Beschluss: Für die Gründung des Vereins werden die 150 € aus dem Etat bezahlt. 

 Zur Begrünung von Bushaltestellen wurde bereits ein ähnlicher Antrag gestellt, der jedoch 

nicht durchgekommen ist. Da jedoch die meisten Bushaltestellen seitdem erneuert wurden, 

bleiben wir weiter an dem Antrag dran. 

 Für das freie WLAN Stadt haben wir bereits viel Unterstützung von den anderen Fraktionen 

bekommen. 

 Da ein Partyraum schwierig umzusetzen ist, kam die Idee auf, eine AStA Party zu 

veranstalten. 

Dafür, eine AStA Party zu veranstalten: 10 Stimmen 

Dagegen, eine AStA Party zu veranstalten: 2 Stimmen 

Enthaltungen: 7 Stimmen 

Nicht abgegeben: 1 Stimme 

TOP 5 – Bericht den Ausschüssen 

 Im Jugendhilfeausschuss wurde besprochen, dass ab 2024 Verfahrenslotsen als Hilfe bei 

gerichtlichen Prozessen eingesetzt werden, außerdem finden internationale 

Jugendbegegnungsfreizeiten statt, die vom Land gefördert werden. 

TOP 6 – Bericht der Geschäftsstelle 

 Da die Planung der Jugendparlamentswahl sehr viel Arbeit erfordert, sollen alle 

Parlamentarier*innen in ihren Schulen nach Hilfe für ihr Sekretariat herumfragen. 

 Die Fahrt nach Berlin findet vom 04.07.2022 bis zum 07.07.2022 statt. 

 Die konstituierende Sitzung des nächsten Parlaments wird am ersten Tag der Sommerferien 

stattfinden und ist auch unsere letzte Sitzung (08.07.2022) 

 Vom Land wurden Mittel zum Aufholen von Corona beschlossen, dazu trifft sich das 

Netzwerk, um darüber zu verfügen. Beispielsweise soll mit den Mitteln ein Eisenbahnwaggon 

zu einem Partyraum umfunktioniert werden und auch ein Jugendflohmarkt und ein 



 

   
 

Aktionswochenende “Sport und Kultur” sollen gemeinsam mit der GöSF im Jahnstadion 

stattfinden. 

 Es soll in naher Zukunft eine Schulung für die Videokonferenz-Plattform BigBlueButton 

stattfinden. 

 Die Moderationskoffer, die in der Geschäftsstelle bereitstehen, sollen nach unseren Treffen 

immer wieder richtig sortiert werden. 

 Für alle Jugendparlamentarier*innen wurde jetzt eine Handkasse von 300 € eingerichtet. 

 Mit Kerstin Jäger-Hartmann fand jetzt ein Telefoninterview über das Jugendparlament mit 

den Rookies for Democracy statt. 

 Es werden jetzt Planspiele an den Schulen angeboten, außerdem sollen alle 

Parlamentarier*innen noch Spendenläufe an ihren Schulen anregen. 

TOP 7 – Sitzungsende 

Die nächste Sitzung findet am 08.02.2022 statt. 

  

Für das Protokoll   Plenarleitung   Plenarleitung 


